



# LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO DE INTERESES MATERIALES, CIENCIAS, ARTES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

SALE TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS LUNES Y SE REPARTE A LAS SIETE Y MEDIA DE LA TARDE.

**PRECIOS DE SUSCRICION.**  
 Con figurin, dentro y fuera de la capital, trimestre. 27 rs.  
 Sin figurin, id. id. .... 24  
 Ultramar y extranjero. + 42  
**OFICINAS.**  
 Calle de S. Lorenzo, núm. 11.

**ANUNCIOS DEL CALENDARIO PARA MAÑANA.**  
 S. Marcelino y S. Pedro mrs.

Sale el sol á las 4 y 58 m. y se pone á las 7 y 18.  
 pone á las 5 y 22 m. de la m. Tiene el dia 14 h. y 40 m. y la noche 9 h. y 20 m.  
 Sale la luna á las 5 y 0 m. de la t. y se

JUBILEO.—En la iglesia del Carmen.

**ANUNCIOS Y COMUNICADOS.**  
 Línea de anuncios..... 12 mrs.  
 Idem de comunicados... 24  
 Los de los suscritores con un 25 por 100 de rebaja.  
 Se admiten contratos á precios de tarifa.

**CONTABILIDAD AGRÍCOLA ESPAÑOLA:**

Si importante es en nuestra agricultura el adelanto, respecto á la modificación de los instrumentos y máquinas para las operaciones rurales, así como la introducción de ciertos cultivos propios de nuestro suelo, y particularmente la union íntima de la ganadería y la agricultura, mucho más preciso es en toda explotación rural, un sistema de contabilidad sencilla y clara, con la que sepa el cultivador lo que invierte en sus fincas, y lo que estas le producen. Sin este requisito, no es posible apreciar las pérdidas y ganancias que en toda la explotación ó en cada ramo de ella puede haber, desconociendo así el cultivo que es más conveniente á sus intereses, y no pudiendo evitar en muchos casos una peligrosa ruina. La agricultura, como el comercio y todas las demás industrias sociales, necesita un régimen ordenado y fácil, para que se pueda, sin pérdida de tiempo, tener los datos estadísticos de los gastos é ingresos, ó sea del capital y su interés. Como toda explotación, exige un capital en metálico y en trabajo, del cual buscamos un producto que sólo podremos apreciar, por medio de un sistema de contabilidad que especifique y compruebe con claras y diarias operaciones, el resultado que buscamos.

La agricultura camina á la perfección en todos los países, ora buscando convenientes y nuevas semillas, ora corrigiendo sus instrumentos, ora en fin, adoptando sus alternativas, estableciendo sistemas de riego, empleando basuras nuevas, ya naturales ó artificiales. Sin embargo, España perfecciona lánguidamente, adormecida sin duda por el arrullo halagüeño de su espontánea producción.

Si recorremos los dilatados y fértiles campos de nuestras Castillas, veremos por desgracia el primitivo sistema agrícola de la humanidad, encontraremos un divorcio mal entendido en la agricultura y la ganadería, hermanas inseparables que no pueden vivir la una sin la otra, por tener una vida común, por la relación mútua de sus mismos elementos. Allí, el rebaño emigra periódicamente para encontrar nuevo alimento con que reparar sus pérdidas fuertes, esponiéndose á todas las eventualidades que esta peregrinación constante le presenta. Y sus productos están en relación de

los cuidados que el hombre le proporciona, siendo estos únicamente los que la naturaleza ofrece á todos los seres sin distinción ninguna, resultando de aquí que el hombre nada hace, y el producto por lo mismo es de poco valor. El hombre no tiene derecho, pues á exigir más de los animales.

En los primitivos tiempos de la agricultura, el buey labra la tierra; el hombre arroja la semilla en el surco para que fructifique: madura la espiga, convirtiéndose su hermoso verde esmeralda en el ámbar purísimo que refleja simétricamente los brillantes rayos del sol, y ofrece pródigamente sus frutos de bondad al hombre que invierte su fuerza y el tiempo para conseguirlo. Tiende con igualdad las espigas en el suelo á impulsos de su hoz segadora, y las amontona luego para purificar el pan que ha de alargar la existencia de su familia. Trilla y almacena para precaverse en los días de necesidad, asegurando así su bienestar, y se provee por medio del cambio de todos los productos que su vida exige.

El labrador en nuestros días no hace más que lo espuesto en la descripción de agricultura primitiva, que lo que hacían los hombres en la segunda jornada humana, miles de años há.

Pero no es esto todo: el labrador, al encerrar el taigo en sus pueras, encierra con él la suma de gastos hechos para producirle, y desconoce de este modo su valor. En la venta no conoce su precio comercial, y las pérdidas le intimidan hasta el punto de dejar que se pierda su producto, ó de tener muerto un capital que en movimiento sería de mucho interés. Veude por tradición, y arregla su valor por el valor en venta de los años anteriores. Esta es nuestra administración agrícola.

En nuestra agricultura y ganadería, existe arraigado un pesimismo difícil de remediar, siquiera no sea más que por la exagerada rutina que se sigue en muchas prácticas. El cultivador, como el ganadero, poseen mayor superficie arable y número de ganado que lo que necesitan en relación á los recursos de que pueden disponer. El labrador no puede atender á sus tierras, por faltarle el capital y las basuras necesarias. No comprende que con menos tierras y más atendida, obtendrá mayores producciones. Prefiere su antiguo sistema de barbecho con todas sus malas consecuencias, á

una alternativa bien combinada, y favorecida de los abonos correspondientes.

(Se concluirá.)

Muchos nos preguntan sobre el estado sanitario de Almería y Málaga, y para satisfacer esta ansiedad publicaremos algunos datos tomados de los periódicos de aquellas localidades.

El último número que hemos recibido de *El Ugetano* de Almería, correspondiente al 29, publica el estado diario de defunciones, y de él aparece que el 27 solo ocurrió la de un hombre y un niño y no de enfermedad sospechosa. A semejanza de esto son los de los días anteriores.

En *El Correo de Andalucía*, de Málaga, de los días 25 y 27 hallamos las siguientes noticias:

«Entre las defunciones ocurridas el día 23 se cuentan las de 2 personas de 74 años, una de 80, una de 90 y otra de 97: creemos inútil designar la enfermedad á consecuencia de la cual bajaron á la tumba, pues sin ser médico, se puede asegurar que á cierta edad solo se muere de vejez.»

«El día 25 fallecieron cuatro personas de más de ochenta años, y una que contaba un siglo cabal: la enfermedad de esta última se ignora según el parte que hemos visto, pero nos parece que mil y doscientos meses son ya una enfermedad, y de las más peligrosas é incurables.»

Como venían ayer nuestros lectores, LA PAZ publica con bastante extensión el extracto de la sesión del día anterior á su salida, exigencia que no llenan todos los periódicos de Madrid.

Nuestras bellas poisanas están de enhorabuena. Ya no solo pueden disfrutar de la deliciosa y fresca brisa del Malecón en las noches de luna, si que tambien en las que nuestro próximo planeta no despidе sus opacos reflejos, gracias á la disposición adoptada por la municipalidad de poner el correspondiente alumbrado. Esta mejora llena una justa exigencia y satisface la petición que hace tiempo teníamos hecha.

Tenemos entendido que se ha encargado estrechamente á todos los alcaldes pedáneos que eviten á todo trance el que se abonen las tierras con pescados salados en putrefacción. Nos parece bien adoptada esta medida, y esperamos de los hacendados que así lo harán cumplir á sus colonos.

Como todos los años, empiezan ya á bañarse á todas horas del día en la parte del río del portillo de Garay, infinidad de muchachos y aun algunos adultos en el mismo estado que sus madres los dieron á luz. Esto no necesita pruebas para dar á conocer que no se debe tolerar, mayormente cuando dicho baño es muy concurrido los días festivos.

Se halla vacante el estanco de S. Mateo de Lorca.

## PARTE OFICIAL.

Por real decreto de 20 de mayo se autoriza á la empresa del ferro-carril de Barcelona á Matró, que en adelante tomará la denominación de *Compañía del camino de hierro de Barcelona á Matró y Gerona*, para que amplie su objeto social con arreglo á sus estatutos y reglamento tal como se hallan consignados en escritura de 29 de marzo último, y para que aumente el capítulo social hasta la suma de 71.000.000 de reales.

Por real orden del 26 se autoriza á D. Juan Bautista Perera para verificar en el plazo de un año los estudios de un ferro-carril de las minas de carbon de Surroca y Ogasa, á empalmar en Manresa con la línea de Zaragoza á Barcelona.

## DESPACHOS TELEGRAFICOS.

PARIS 29 de mayo de 1860.—Han llegado hoy despachos importantes, pero como de distintas procedencias anunciando distinto resultado. El primer despacho, fecha 27, dice que el ejército de la insurrección, mandado por Garibaldi va en derrota, y el segundo del 28 anuncia la entrada de Garibaldi en Palermo y el bombardeo de la ciudad por las tropas reales.

Idem id.—*La Patrie* ha retardado su publicación media hora para insertar un parte telegráfico de Turin, anunciando la entrada de los insurgentes en Palermo, que una parte de la población se había sublevado y que duraba el bombardeo desde el 27.

LONDRES 30.—*El Globe* dice haberse recibido un despacho oficial según el cual los insurgentes se han apoderado de una gran parte de Palermo, varios regimientos se han sublevado contra sus jefes y los buques napolitanos bombardeaban la ciudad de Palermo.

LERIDA 30.—Con un entusiasmo difícil de explicar, y en medio de un inmenso gentío, se ha inaugurado el ferro-carril de esta ciudad á Barcelona. Todas las autoridades han asistido á esta solemnidad.

CADIZ 30.—El vapor *Negrilo* ha pasado al arsenal de la Carraca, con objeto de reparar averías.

ALGECIRAS 30.—Dicen de Tetuan y del Serrallo que no ocurre novedad en las tropas de ocupación. Buen tiempo. El paso del Estrecho ha mejorado.

## NOTICIAS GENERALES.

Las noticias que hoy nos llegan del extranjero, respecto á la situación de las cuestiones que afectan las relaciones de Francia y de Alemania, presentan cada vez mas inevitable la guerra entre ambos países, en un plazo mas ó menos largo.

Apenas el conde de Persigny, embajador de Francia en Inglaterra, que últimamente se hallaba en Paris, volvió á Londres, parece que celebró una larga conferencia con lord Russell, en la que le manifestó, que en vista de la agitación política que trabaja á la Alemania, si de resultas de cambios que experimente la organización de la Confederación, se formase un potente Estado unitario alemán, la Francia se vería en la necesidad de tomar precauciones y buscar garantías respecto á los puestos avanzados que Alemania ocupa en la vecindad de sus fronteras.

Fácilmente se comprende que estos puestos avanzados no son otros que la orilla izquierda del Rin.

*La Patrie* llegada ayer, resume en los siguientes párrafos las últimas noticias sobre la insurrección de Sicilia:

«A la fecha del 20 se encontraba Garibaldi acampado cerca de Monreale, organizando sus fuerzas para un ataque decisivo. Al efecto, había dividido sus voluntarios en dos cuerpos, uno que mandaba en persona, y otro que había puesto á las órdenes del coronel Médici, hombre enérgico que posee grandes conocimientos militares.

Independientemente de estos dos cuerpos, que debían marchar en dirección paralela y abordar de frente á Monreale, Garibaldi había organizado una reserva, cuyo mando dió á Mezzapo.

Cada cuerpo tiene tres compañías de tiradores, que llevan carabinas rayadas del último modelo: la artillería, poco numerosa, era excelente y estaba bajo la dirección de un oficial húngaro, que antes de los sucesos de 1848 era profesor de balística en la escuela

militar de Pesht, y que es pariente del coronel Turr, jefe de estado mayor de Garibaldi. Las piezas de artillería se hallaban bien servidas y provistas.

La insurrección recibía nuevos refuerzos cada día, que llegaban de Messina, Palermo y Trápani. Si Garibaldi se apodera de Palermo, estas tres provincias, exceptuando la plaza de Messina, por su posición militar, caerán en poder de los insurrectos.

A las últimas fechas las ciudades de Catano, de Messina, de Siracusa y de Girgenti, las mas importantes de la isla despues de las que acabamos de nombrar, estaban tranquilas; pero la caída de Palermo modificará su actitud y las lanzará inevitablemente en el movimiento general.

Para hacer frente á un enemigo tan temible como Garibaldi, y á un levantamiento tan formidable como el que acaba de invadir la Sicilia, el general Lanza posee un ejército de 28.000 hombres que tiene concentrados bajo los muros de la ciudad. Sus disposiciones son buenas, y están recomendadas por la naturaleza de la lucha. Ha aumentado el armamento de los fuertes de Castelluccio y de Castelmare, y hecho levantar dos baterías para proteger el puerto y el arsenal.

Una fuerte escuadra está á su disposición, y se asegura que cuando haya reconocido la imposibilidad de defender á Palermo, se pondrá en retirada hacia Messina y hará evacuar por el mar el material sobre esta plaza, donde concentrará todos sus medios de defensa.

Messina ofrece grandes recursos; ella ha salvado la isla en 1848, permitiendo al ejército napolitano reformarse para hacer una evolución ofensiva que tuviese consecuencias definitivas.

Hoy el estado de las cosas no es el mismo que el de aquella época. Al día siguiente de la evacuación de Palermo se organizará un gobierno dictatorial que dará todas las órdenes y que se pondrá en relaciones con las demás partes de Italia, que en adelante mirarán á la Sicilia como uno de los miembros de la unidad italiana. Comprendense las consecuencias políticas que pueden deducirse de semejante estado de cosas, y basta mencionárselas para hacerlas apreciar.

Consideramos curioso el siguiente resumen que hace un periódico francés de las operaciones verificadas por Garibaldi desde su desembarco en Marsala:

«11 de mayo.—Desembarco en Marsala. A fin de desorientar al gobierno napolitano hace firmar sus órdenes por el jefe de estado mayor. Ignórase por algun tiempo su presencia en la isla y se envían tropas á Calabria. Reúnense algunas bandas de voluntarios. La población proporciona caballos á los jefes y mulas para los equipajes. La bandera italiana flota sobre los muros de la ciudad y los fuertes que la defienden.

12.—Marcha de una fuerte columna de voluntarios de Garibaldi para Salemi, población que está en el camino de Calatafini.

13.—El cuerpo de Garibaldi encuentra en el camino bandas de insurgentes bien armadas y mandadas por Coppola del Monte, el baron Santa Ana (de Alcamo) y otros. Detiéndose para aguardar otras dos bandas procedentes de Alcamo. Otros mensajeros anuncian el próximo arribo de otras que se hallan en camino, procedentes de Castelvetro, Santaniola, etc.

14.—Garibaldi publica dos proclamas: en la primera anuncia tomar la dictadura; en la segunda establece reglas detalladas para sus voluntarios y los insurgentes. Hay algunos encuentros.

15.—Abandona á Salemi y marcha sobre Calatafini por el camino ya arriba indicado. Determinase á atacar inmediatamente á Alcamo. Las diversas columnas van mandadas por Médici, Mezzapo, Romain y Orsini. Turr manda la vanguardia.

16.—Combate de Calatafini. La columna encuentra mas acá de esta ciudad un cuerpo de tropas napolitanas, sostenido por una batería de campaña. Bate, derrota, mata un gran número de napolitanos y los persigue en la dirección de Alcamo y de Parténico. El mismo día el general napolitano hace embarcar en el *Vestrico* la columna extranjera compuesta de croatas, suizos y bávaros, y la envía á ocupar á Marsala, para cortar la retirada á los garibaldinos. Ante el aspecto amenazador de la población, estas tropas retroceden y vuelven á Palermo.

17.—Los restos de las tropas napolitanas, batidas en Calatafini, son arrojados de Alcamo y de Parténico, y entran á su vez en Palermo en el mayor desorden. Muerte del coronel napolitano Donato. Los insurgentes cogen gran número de prisioneros, y quedan tambien en su poder cuatro cañones.

18.—Trápani sigue en estado de sitio. La bandera tricolor flota en los muros de Módica. Insurrecciónase Vald-Noto. Envía el general Lanza á Palermo, con el título y poderes de *alter ego*, y promesas de amnistía. La población acoge con marcada frialdad sus proclamas. Marcha el *Annibal* para Palermo.

19.—El gobierno hace fijar en Messina un bando anunciando la derrota de los garibaldinos en Calatafini.

Desaliento de los messineses: llega por la noche un buque inglés, y restablece la verdad de los hechos. La autoridad adopta medidas para impedir una demostración. Comienza el pánico en Palermo: gran número de familias abandonan la isla. Llegada del *Descartes*.

20.—Apodéranse los insurgentes del camino de Trápani á Palermo: combate de guerrillas: la línea de ataque se extiende desde Castelvetro hasta Tánica. Castelvetro está situada en un soberbio valle al Sur del monte San Giuliano, que domina á Trápani. Una vez dueños los insurgentes de esta montaña, pueden apoderarse fácilmente de Trápani, bien aisándolo, bien atacándolo.

21.—Llegan á Palermo tres navios austriacos: Los garibaldinos se hallan en Parténico. Encuétranse allí con el 5.º de cazadores napolitano, y queda este destruido. Esta nueva victoria facilita mas y mas á Garibaldi el camino de Palermo. Los napolitanos se repliegan alrededor de esta ciudad.

22.—La fragata *Amalia*, el *Céfiro* y la *Cristina*, llevan á Messina nuevas tropas de Nápoles para defender la ciudad y la ciudadela. Garibaldi continúa su marcha sobre Palermo. Una de sus columnas continúa por la montaña, dirigiéndose de Monreale al monte Pellegrino que domina la ciudad. Otra columna avanza hacia la Ragavia por el lado oriental.

El 6 de julio á las doce de la mañana, se verificará la subasta de las obras de la carretera de tercer orden de Salamanca á Ledesma, en la parte comprendida entre Valverdon y la citada villa, presupuestadas en 853.635 rs. 7 céntimos. La subasta tendrá lugar en Madrid ante la dirección general de Obras públicas, en Salamanca ante el gobernador de la provincia.

El gobierno marroquí está acabando de recoger la tercera contribución que impuso desde el principio de la guerra. Según dicen los moros, estas contribuciones son las mayores que han tenido que satisfacer. Además el emperador llamó una comisión de cada una de las 19 kabilas que hay en el imperio, las cuales deben haber llegado á sus destinos, y se cree que el llamarlas sea con objeto de exigirles una nueva y mayor contribución, reteniendo á las comisiones como una garantía del cobro. Esto induce á creer que el emperador desea conservar la paz; pero á las kabilas parece que les sucede lo contrario, pues sobre ellas recae el máximo de las contribuciones por ser ellas las que dieron lugar á la guerra.

Habiéndose conformado el eminentísimo cardenal arzobispo de Toledo con la propuesta del excelentísimo ayuntamiento, la procesión del Corpus saldrá este año por la tarde, en vez de verificarlo por la mañana, como hasta aquí. Parece que continuará rigiendo esta disposición en los años venideros.

Leemos en *La Correspondencia*:

«Dicen de Ceuta que hace pocas noches hubo una pequeña alarma en el campamento del Serrallo; al general gobernador se le dió aviso de que en uno de los barraecos próximos á las ruinas de Ceuta la Vieja había como unos 500 moros armados. Imediatamente avisó por telégrafo al general Gasset esta noticia, y este redobló la vigilancia durante toda la noche, destacando algunas compañías por diferentes puntos para reconocer el terreno. Nada se encontró, ni era posible encontrar; pues no se concibe que fueran tan locos que penetraran entre el campamento y la plaza con seguridad de ser derrotados.

Además debió ser un visionario el que dió tal la noticia, pues los moros hasta ahora están pacíficos y nada induce á creer que pensarán en volver á hostilizarnos.

Lo único que proporciona algunos disgustos, es el que los kabilas suelen robar caballerías en su campo, las cuales traen á vender, dando esto lugar á reclamaciones repetidas de parte del alcaide, para evitar las cuales, el general Gasset prohibió que se les compre cosa alguna que no fuera queso, manteca, miel y gallinas.»

Dicen de San Petersburgo que Alejandro II trata de anticipar su proyectado viaje á Varsovia, capital del antiguo reino de Polonia, fijando la época de su llegada á dicha ciudad para principios del próximo junio. Esta noticia ha adquirido mayor viso de verdad, á consecuencia de haberse dispuesto que los preparativos que se han echo para la recepción del czar, estuviesen terminados antes de finalizar el mes de mayo.

El telégrafo comunica noticias de los Estados Unidos que alcanzan al 17.—Hé aquí su resumen:

Un buque de Wildfore con 500 negros ha sido capturado en las costas de Cuba y enviado á Nueva-Orleans.

En Méjico la situación deplorable.

Se decía en Nueva-York que los liberales habían derrotado al segundo cuerpo de ejército de Miramon.

La correspondencia de Ultramar ha salido ayer tarde a Vigo para Madrid.

Ayer no ocurría novedad en Tetuan.

Anoche tuvo lugar en el salón del Conservatorio la solemnidad de la distribución de los premios concedidos por la academia á las mejores composiciones dedicadas á cantar las glorias de Africa.

Se nos ha dicho que asistieron SS. MM. á esta ceremonia, que las composiciones laureadas y escritas por señores Cervino y Aznar fueron leídas por los señores Vega y Cañete, y que el señor Martínez de la Roca pronunció un precioso discurso.

Parece que en Irlanda han sabido eludir ingeniosamente el cumplimiento del acuerdo tomado por el parlamento inglés, relativo á los enganches de voluntarios, para engrosar el ejército pontificio.

Según se asegura, los irlandeses que desean pasar los dominios romanos, que son en gran número, no enganchan en Irlanda. Como muchas de las autoridades naturales del país son instintivamente enemigos de los ingleses, á quienes denominan sus opresores, van que abandonen el país los voluntarios, ya que en no pueden verificar el enganche.

La propaganda católica, que cuenta con grandes fondos, les entrega el socorro de marcha; y según dicen algunos periódicos extranjeros, la emigración es diaria muy abundante.

Los diarios de Florencia hablan de la próxima retirada de Ricasoli y de su reemplazo por Ponce de San Martini.

Algo se ha dicho también del regreso á Turin del príncipe Carignan.

El cardenal Wiseman se propone venir á España con objeto de promover una suscripción en favor de la Santa Sede y estimular á los fieles á tomar parte en el préstamo que ha abierto Su Santidad.

El cardenal Wiseman, aunque súbito británico, es natural de Sevilla, y gracias á la tolerancia de cultos que existe en Inglaterra, ha llegado á la primera gerarquía del sacerdocio, siendo arzobispo católico de Londres, y á la primera dignidad de la iglesia romana vistiendo la púrpura cardenalicia.

El artículo del *Observer*, sobre el cual llamó la atención el telégrafo, dice que es una necesidad la anexión de Piemonte de las provincias italianas que sacudan el yugo, que Nápoles se anexionará también á pesar de todas las intrigas y que la creación de un gran imperio italiano, es la mejor garantía de la paz de Europa.

Una correspondencia de Turin manifiesta que existe una desavenencia entre los gabinetes de Francia y Cerdeña. Aquella ha sido ocasionada por el arreglo de fronteras y determinación de los límites ó términos territorios.

Parece que Francia quiere obtener varios puntos estratégicos, que la Cerdeña no quiere abandonar; y como que definitivamente los posea, obtendrá ventajas sobre el otro, no es fácil que ninguna de las partes interesadas ceda, ni es menos difícil prever cómo terminará este desagradable incidente.

Tampoco hay nada decidido hasta ahora acerca del tratado de Lezguillon; no se ha decidido aun si será definitivo, ó si quedará en los dominios sardos. Algunos opinan que será destruido.

Ayer tarde se reunió la comisión del Senado encargada de formular el dictamen de contestación al discurso de la Corona, y mañana celebrará otra conferencia, con asistencia del gobierno de S. M., para leer el dictamen que tiene ya extendido.

La estampación del timbre de periódicos, circunscrita hasta ahora á las oficinas correspondientes de las capitales de provincia, se ha ampliado á toda la Península, autorizando á todos los administradores de estancadas, incluso los de los pueblos subalternos, para la estampación del timbre, abonándoles el 10 por 100, en retribución del trabajo que esta medida les ocasiona.

El diputado portugués Antonio José de Avila, dirigió varios cargos de inmoralidad al ministro de Fomento, don Sr. de Serpa Pimentel, en plena Cámara. Con este motivo, el ministro desafió al diputado, siendo sus padrinos Salvador de Franca y Pinto de Oliveira, ambos utalados; y de su contrario, los Sres. Sousa Lobo y Gus'o Jonerda Selva; pero al irse á llevar á cabo el desafío, el Sr. Avila declaró que no había sido su ánimo

ofender al Sr. Serpa, y los contendientes echaron péñillos á la mar. Pregunta con razón *O Journal de Comercio*: ¿Puede un ministro de la corona, batirse en desafío? ¿Por ventura, los ministros, que son los mantenedores de las leyes, pueden quebrantarlas de tal modo? ¿Qué ejemplos!

Refiriéndose *El Times* á correspondencias de Florencia, dice: que el partido del gran duque se agita: que se ponen pasquines por las noches en las paredes del palacio, y que muchas de las mas nobles familias de Toscana no ocultan el hecho de que conspiran para restaurar al gran duque. El gobierno es censurado por haber obrado hasta ahora con lenidad, y se le invita para que adopte enérgicas medidas contra los agitadores, principalmente contra el clero, que ha hecho fuerte oposición al nuevo orden de cosas.

El gran duque Nicolás, que hace pocos días partió de París, acaba de ser nombrado gran cordon de la Legion de Honor.

Hé aquí una proclama que apareció días pasados en los principales edificios de Palermo:

#### ROLETIN OFICIAL.

«El invicto Garibaldi, á quien el falaz gobierno no ha osado nombrar en su proclama, destruyó, entre Calatafini y Alcamo una columna enemiga en número de 4,000 hombres. Nuestras tropas han dado caza á mil fugitivos. Muchos fueron dispersos y un mayor número de estos prisioneros.

En Santo Stefano de Camastra ha tenido lugar un nuevo desembarco de valientes. Luigi Laporta, joven que tanto ha sufrido y tanto ha merecido de la patria, ocupa á Fermini.

Los soldados se han encerrado en la fortaleza, de donde nos dirigen un fuego inútil de cañón.

Las tropas reales sufrieron ayer una nueva derrota en Rebuttone cerca de Il-Parco.

Por todos lados reina la alegría y un entusiasmo inesplicable. En todos los puntos partidas armadas y organizadas militarmente, se dirigen al sitio donde ondea la bandera del héroe italiano.

En fin, la voz del generoso pendon ha amedrentado hasta los mismos esbirros de Maniscalco. El temido inspector de policía Francisco Di-Ferro (á instancia suya le nombramos) se ha puesto bajo la protección del Comité. Se cree que otros sigan su ejemplo. Publicaremos á su tiempo los nombres.

Ciudadanos: Sed siempre iguales á vosotros mismos. La victoria será nuestra; pero preciso es mostrarnos dignos de ella.

¡Viva la Italia! ¡Viva Victor Manuel! ¡Viva Garibaldi!

Palermo 17 de mayo de 1860.

EL COMITE.»

De una correspondencia de Palermo que publica *El Dia* tomamos lo siguiente:

«21 de mayo.

Los sicilianos estaban ayer equivocados, como siempre, cuando creían la batalla dada al otro lado de Morrele. Solamente hubo algun tiroteo entre las avanzadas.

Debía presumir que con una situación como esta que tenemos las noticias del interior de Sicilia llegarían con gran dificultad. Los correos están detenidos. Sé, sin embargo, que las provincias de Messina, Catania, Noto y Callaniselta están tranquilas. Ya os he dicho que habia insurrecciones en las de Girgenti y Palermo. En cuanto á la de Trapani, no puede dudarse, puesto que es la invadida y ocupada aun por Garibaldi.

Garibaldi ha tomado el título de dictador de Sicilia, en nombre de S. M. el rey Victor Manuel.

El comité de insurrección, establecido en Palermo, publica frecuentemente boletines que no sé como son repartidos en muchas casas. Estos boletines llegaron tal vez al extranjero. Ya comprenderéis la exageración natural que debe presidir á estas máquinas de guerra. Podré engañarme, pero en medio de todas estas imaginaciones ardientes, lo que os he escrito es hasta ahora lo mas exacto.

La orden del dia siguiente se la publicado hoy:

«S. M. el rey N. S. queriendo recompensar al soldado Carmine de Vita, del 8.º batallon de cazadores, que dando muerte á un abauderado piemontés, se apoderó en el combate de Calatafini, de la bandera de la columna de los invasores, se ha dignado nombrarle sargento y concederle la medalla de oro de la orden real de San Jorge, y gratificado al mismo tiempo con una suma de 120 ducados.

Este acto de munificencia de nuestro magnánimo soberano, demuestra cuánto aprecia S. M. los actos de valor de sus soldados.—El general en jefe.—Fernando Lanza.

Los despachos de Tetuan del 30, manifiestan que no ocurre novedad alguna en el cuerpo de ejército de ocupacion.

Se espera la correspondencia de Ultramar, cuyos paquetes todos han sido remitidos á esta corte desde la Coruña el 30 de madrugada.

Segun partes del litoral se han desfilado el *Assyrien* y el *Pelayo*. El *Tajo* debia salir con rumbo á Tetuan, con cargamento para el ejército.

Se han presentado en Barcelona algunos casos de muertes repentinas, á causa, segun opinion facultativa, del rápido cambio de temperatura que se ha dejado sentir en dicha ciudad.

Las secciones en su reunion de ayer han hecho los nombramientos siguientes:

**Presidentes.**—Los señores Ballesteros (D. Diego), Vega de Armijo, Lafuente, Calderon Collantes (D. Fernando), Mayans, Martínez de la Rosa y Moyano.

**Vice-presidentes.**—Los señores Falguera, Leon y Medina, Prast y Soler, Goicoerrotea (D. Francisco), Ballesteros (D. Rafael), Rios Rosas (D. Antonio), y Valdés.

**Secretarios.**—Los señores Carballo, Millan y Caro, Cárrias, Goicoerrotea (D. Roman), García Gomez, Leis y Soria Santa Cruz.

**Vice-secretarios.**—Los señores Bugallal, Vazquez (D. Diego), Escobar, Suarez Inclán, marqués de Premio-Real, Zorrilla (D. Ramon), y Mazo.

Compondrán la comision de actas los señores Abades, Vazquez (D. Diego), Navarro, Suarez Inclán, Lopez Roberts (D. Diego), Ribero Cidraque y Zorrilla (D. Miguel).

La comision de contestación al discurso de la Corona, que era la mas importante que hoy debia nombrarse, se compone de los señores Coello y Quesada, Benedito, Alonso Martínez, Goicoerrotea (D. Francisco), Torre (D. Luis Maria de la), Rios Rosas (D. Antonio), y Ulloa.

Todos son individuos de la mayoría y favorables á la política del gobierno. En algunas secciones ha sido animada la discusión; en la tercera se hallaban los señores Olózaga y Gonzalez Bravo, quienes quisieron pedir explicaciones al candidato para saber si estaba dispuesto á exigirselas á su vez al gobierno, así como á solicitar la presentación de todos los antecedentes relativos á la guerra de Africa, y á la última intentona carlista. El señor Alonso Martínez, al propio tiempo que declinó la honra de pertenecer á una comision tan importante, manifestó que jamás formaba parte de una comision con un juicio formado de antemano y que se reservaba su completa libertad en el asunto. El señor Alonso Martínez, sin embargo, fué nombrado por dicha seccion.

En la quinta, para nombrar la misma comision, hubo una votación empeñada entre los señores Latorre y Sagasta, triunfando el primero por tres votos.

Damos á continuación los demas nombramientos de comisiones hechos en la reunion de este dia.

**Comision de gobierno interior.**—Señores Madoz, Cuenca, Cárrias, Salfont (don Manuel), Calvo Asensio, Cervero (don Juan), y Rascon.

**Idem de peticiones.**—Sres. Caro y Cárderas, Prats y Soler, Ferrer Plegamaus, Premio-Real, Alvarado, M. de San Carlos.

**Idem para la proposición pidiendo se declare que el ejército, su caudillo y la marina han merecido bien de la patria en la campaña de Africa.**—Sres. Millan y Caro, De Pedro, Aguirre de Tejada Mendez Vigo, Bernar, Auroles.

**Idem de cuentas.**—Sres. marqués de la Torrecilla, Benemijes, Nuñez de Prado, Caña, Modet, García Miranda, Arenal.

**Idem de corrección de estilo.**—Sres. Fuente Andrés, Rivero (D. Nicolás), Olózaga, Lorenzana, Romero, Ortiz, Martínez de la Rosa, Cánovas.

La comision de presupuestos, reelegida en su mayor parte, se compondrá de los señores Muchada, Rivero (D. Vicente), Nuñez Arenas, Madoz, Ballesteros (don Diego), Canacho, Leon y Medina, Sierra Pambley, Navasquez, Caro y Cárdenas, Gener, García Torres, Ardanz, De Pedro, Eerreira, Quintana, Goicoerrotea (D. Francisco), Monares, Aguirre de Tejada, Gonzalez de la Vega, Romero Ortiz, Mendez Vigo, Pozo, Figueroa, Santillan, Villahormosa, García Miranda, Barroeta, Rivero Cidraque, Baldasano, Camprodon, Valdés, Rascon, Peralta y Grandallana.

Por último, se autorizó la lectura de la proposición de ley del Sr. Ortiz de Zárate, sobre organizacion, competencias, gobierno y disciplina de los juzgados y tribunales del fuero comun.

# ESPECTÁCULOS.

TEATRO.-Funcion para mañana, 11 de abono.

BENEFICIO DEL PRIMER TENOR D. SEBASTIAN BERACOECHA.

Al público:--Llegado el dia en que un artista puede pagar las deudas de gratitud que tenga contraídas debe ante todo elegir como prueba de agradecimiento una obra que sea digna en todos conceptos de un público que tan altamente ha premiado sus débiles tareas.

Qué mejor garantía puedo dar de mis simpatías á este público que escoger para hoy una obra reputada como la primera en su género, pues remontándose de la esfera de la zarzuela, sus autores han hecho de ella lo que algun dia será la gloria de nuestra escena, la *ópera española*; baste decir, para evitar todo encomio, que los autores son los señores García Gutierrez y Arrieta.

Si consigo agradar se verán satisfechos los deseos de S. S.--S. R.

Orden de la funcion.--La ópera española en 3 actos, nueva en este teatro,

AZON VISCONTI.

A 3 rs.

A las 8 y 1/2.

## SECCION MERCANTIL.

Para Almeria, Málaga, Algeciras y Cádiz, saldrá de Cartagena el 5 del corriente el vapor español Ctd, su capitán don Pablo Zanné y Oliver, admitiendo carga y pasajeros.

### Precios del dia 1.º

Trigo del pais	fan. de	64	á	75	rs.
Mauchego	de	66	a	71	
Cebada	de	24	a	28	
Maiz	de		a		
Geja	de		a		
Conchal superior	lib. de	80	á	91	
Idem inferior	de	74	á	78	
Medio conchal	de	84	á	86	

Candongo	de	90	á	94
Basto Piamontes	de		á	
Alducar	de		á	

### Cambios del dia 1.º

Plazas.	Daño.	Beneficio.
Marsella 90 d. f.	5-34 á 35	.
— 8 d. v...	5-27 á 28	.
Madrid .....	5/4 á 1	.
Alicante .....	1/4 á 1/2	.
Barcelona .....	á 1	.
Cádiz .....	5/4 á 1	.
Granada .....	á 1	.
Málaga .....	5/4 á 1	.
Sevilla .....	5/4 á 1	.
Valencia .....	5/4 á 1	.
Cartagena .....	par	.
Lorca .....	5/4 á 1	.

Director, propietario y editor responsable.

D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imprenta del mismo, S. Lorenzo, 11.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## VENTA DE FINCAS.

Por D. Antonio Palares, como administrador del Excmo. Sr. Duque de Berwick y Alva, se venden á pública subasta voluntaria, las fincas urbanas que S. E. posee en esta ciudad, en la jurisdiccion de S. Pedro del Pinatar y en la parroquia del Pilar, término de Orihuela; las que con la cualidad de ser francas y libres de todo censo, tributo ni gravámen, se espresan á continuación:

Rs. vn.

### MURCIA.

Una casa situada en la calle de Cadense, núm. 42; que linda Levante con dicha calle, Mediodía con otra propia de S. E., Poniente y Norte don Francisco Peña, tasada en... 28914,66

Otra id. contigua á la anterior, sin número; que linda por Levante con la espresada calle de Cadenas, Mediodía callejon de la Manga, Poniente los capellanes de San Bartolomé, y Norte con la casa anterior, valorada en... 32933,33

### PINATAR.

Otra id. llamada de los Campillos, con la espresada pueblo del Pinatar, por la parte de Poniente; compuesta de dos crujeas en su fachada, y su distribucion la de una entrada, sala, dos alcobas, cocina, despensa, y otros dormitorios; cuadra, pajera; cubierta para los carrajes, aljibe, pozo y parador con el egido y entrada que siempre ha tenido; liquidando por los cuatro vientos con tierras del citado Excmo. Sr. Duque de Berwick, y ha sido tasada en... 22190,66

Otra id. nombrada la principal de los Plazas, dividida en varias habitaciones para alquilar, con pozo, pila y aljibe; que linda por Levante y Norte con Clara Mercader,

Mediodía y Poniente con el referido Sr. Duque; la cual ha sido tasada con el egido y entrada que le corresponde en... 15973,33

Otra id. llamada de las Esperanzas, que en la actualidad se encuentra dividida en dos por un cerramiento de tabique, compuesta la una de entrada, un cuarto dormitorio y cocina, y la otra de una entrada, tres cuartos, una pequeña cuadra con corral y pozo comun á ambas; y linda por los cuatro vientos con tierras de S. E. siendo su valor con el éxito y entrada que le pertenece, el de... 3461,33

### PILAR.

Otra casa, sita en la parroquia del Pilar, jurisdiccion de Orihuela; que linda Levante egido y camino de Sacanete, Mediodía con tierras de S. E., Poniente Francisco Rodriguez, y Norte José Ramos, compuesta de una entrada, dos dormitorios, cocina, despensa y corral, con pozo medianero con la casa contigua, y vale segun tasacion... 5981,33

Otra id. en la misma parroquia; compuesta de una cruzia con entrada y dos pequeños cuartos, su cubierta de terrado; que linda por todas partes con tierras de S. E. y vale... 2186,66

Ultimamente, otra casa llamada de los Ballesteros; que linda por los cuatro vientos con tierras de S. E., y se compone de una cruzia, entrada que sirve de cocina, un cuarto, corral, pozo y aljibe, valorada con su entrada, egido y boquera del aljibe, en... 2800

La subasta se celebrará el dia 15 del mes actual, á presencia del escribano D. Roman Goyá y Aosaído, con sujecion al pliego de condiciones que está de manifiesto en su escribania, sita en la plaza de Vinadel, número

Murcia 1.º de junio de 1860.



## NO MAS CABALLOS CON CORONAS.

Curacion pronta y radical, sin que quede huella alguna, de las caídas, mata duras y llagas de cualquier clase, haciendo que reaparezca el pelo, por el reparador francés, J. B. A. T. En Paris dos frascos, 50 rs. Ventas por mayor Exposicion Estrangera, calle Mayor, núm. 10; y por menor, á 14 rs. el reparador, y 8 los polvos en MURCIA botica del Sr. Martinez.—En Valencia, Domingo.

## Caja de Seguros, y Seguro Mútuo de quintas.

Instituto de prevision para formar capitales y redimir el servicio de las armas. Autorizada por reales órdenes de 10 de noviembre de 1858 y 24 de marzo de 1859. Director y fundador, don Francisco de P. Mellado. Delegado régio, don Pablo Yañez.

Junta de vigilancia nombrada por la junta general.—Excmo. Sr. don Modesto Lafuente, diputado á Cortes, presidente.—Sr. don Antonio Mendez de Vigo, diputado á Cortes.—Sr. don Basilio Sebastian Castellanos, director de la escuela Normal.—Sr. D. Manuel de Villachica, propietario.—Sr. D. José Maria de Albierne, jefe de administracion civil.—Sr. D. Mariado Quesada, propietario.—Sr. Don Jacobo de la Pezuela, propietario.—Sr. D. Francisco de Paula Madrazo, secretario.

Garantias.—Medio millon de rs. como fianza especial de la administracion, segun escritura aprobada por el Gobierno.—Empleo de los fondos en Deuda consolidada, y su depósito en la caja general del Gobierno.—Inspeccion é intervencion en todo de una junta de vigilancia, nombrada anualmente por los mismos interesados y presidida por el delegado régio.—Exámen de cuentas por la junta general, que se reúne anualmente con este fin, y para elegir la de vigilancia.—Las liquidaciones del Seguro Mútuo de Quintas se someten al exámen y aprobacion de una junta, compuesta de los mismos interesados.

Ventajas.—Interés fijo de medio por ciento al mes, capitalizado por semestres.—Derecho al 25 por 100 de los beneficios de la empresa, los imponentes á plazo fijo.—Pago al contado de las imposiciones que no pasan de mil rs.—Facultad de retirarse cuando se quiera, percibiendo íntegro el capital y los intereses devengados.—Ni el capital ni los intereses se pierden nunca ni en ningún caso, incluso el de muerte de los asegurados.—Imposicion y devolucion diaria.—Se admiten imposiciones desde 10 rs. en adelante, con derecho á intereses y beneficios desde el 1.º del mes siguiente al dia en que ingresan en la Caja.

Las suscripciones se hacen en provincia por conducto de los representantes y agentes de la Caja donde los hay establecidos, ó directamente enviando letra del importe. En Madrid, en las oficinas de la Direccion, calle de Santa Teresa, núm. 8.—Las cartas se dirigen á don Francisco de P. Mellado.—En los mismos puntos se dan gratis los prospectos y cuantas esplicaciones se solicitan.

## DICCIONARIO de los DICCIONARIOS de medicina y cirugía practicas, bajo la direccion del Dr. Fabre.

### ULTIMA EDICION.

Interesante obra que contiene un resumen de todos los demas diccionarios y tratados clásicos de medicina y cirugía, indispensable á los profesores de la ciencia de curar.—Se publica por entregas de un pliego de 16 páginas, á 1 real en toda España.

Los señores facultativos de provincia deben adelantar el importe de 10 entregas ó de 50, abonando únicamente en este caso 28 rs. si hacen la suscripcion directamente al señor don Federico Bor-

rell, calle del Caballero de Gracia, número 2 y 4, segundo; incluyendo el importe de las entregas en libranzas de correos.—Han salido dos tomos y parte del tercero. Se suscribe en las principales boticas.

## VENTA.

En la calle del Carril de San Agustin, fabrica de yeso, se venden tres pares de ruedas, dos de carro y una de galera; y ademas dos ejes de hierro.